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主幹教諭の役割～みんなのおたすけマンとして～ 
 

                               旭川市立緑新小学校 

主幹教諭 伊林 貴志 
「先生は何の先生なの？」先日ＴＴで入った教室でこんな質問をされました。そんなときは

「みんなのおたすけマンだよ。」と答えています。主幹教諭とは，規定では「校長及び教頭を助
け，命を受けて担当する校務の一部を整理し，一定の責任をもって取りまとめ，他の教職員に対
して指導・助言，指示するとともに，児童生徒の教育をつかさどる」ことになっていますが，具
体的に何をするかは，各学校の実態に応じて適切に決定することになっています。 
私は今年で主幹教諭３年目となりますが，最初は，主幹として何をすべきなのか，試行錯誤の

毎日でした。特別教室のガラス拭きをしたり，教材室の整理を試みたりしたこともありました。
そうしたことを繰り返しているうちに，物品を整理するのと同じように，情報を整理し，発信す
ることもまた重要であると考えました。主幹１年目の年はｉＰａｄが導入され始めた令和２年
度。他校と情報を交流しながら，緑新での活用方法を模索していきました。始めは「とにかく使
おう」だった端末も令和４年の今では必要なときに必要な分だけ，担任の先生方も子どもたちも
使用できるようになってきています。そんな様子を見ると私も嬉しくなり，「次は何をしようか
な」と新たな意欲がわいてきます。 
しかし，学級担任のように子どもたちとふれ合える最前線にはいないので，時々寂しい気持ち

になることもあります。ですからＴＴなどで直接子どもたちと過ごす時間が，とても大切で充実
した時間になっています。子どもたちの笑顔は本当に力をもらえるなあ，と改めて実感しています。  
また，全学級の子どもたちに名前を覚えてもらえるのも，嬉しいことだなと思っています。廊

下などで「伊林先生，さようなら～」と挨拶されると思わず笑顔になってしまいます。 
このように，子どもたちにパワーをもらいながら，今日も私は「みんなのおたすけマン」とし

て自分にできることを探しています。 
 

〔日本ＰＴＡ全国協議会〕  
 １１月１８日（金），ホテルニューオータニ（東京都千代田区）にて，
年次表彰式（主催：公益社団法人日本ＰＴＡ全国協議会）が行われまし
た。多年にわたる，本校ＰＴＡ活動の功績が称えられ，令和４年度日本Ｐ
ＴＡ会長表彰団体として表彰されました。北海道からは３校，全国各地か
ら計９９校が表彰されました。本校ＰＴＡを代表いたしましてＰＴＡ副会
長・市 P連理事の小池様が授賞式に参加され，これまで本校の教育活動を
支えてこられたＰＴＡ会員への思いとともに，表彰状を受け取ってまいり
ました。今後とも本校の教育活動へのご支援，ご協力を賜りますようお願
いいたします。  
 

〔保護者懇談会〕 
 １１月２８日（月）から，本年度の保護者懇談を実施しています。今年度も，参観日の際に懇
談を実施することが叶わず，保護者の皆様と学級担任とが対面で，お子様のご家庭と学校の生活
状況を交流できる大変貴重な機会だと考えております。進学・進級まであと４ヶ月となりまし
た。お子様の大きく成長したところ，目標をもち意欲的に取り組んでいることや得意なことを，
更に伸ばしていけるよう，また，成長に伴う変化の兆しをキャッチし，心配なこと，困っている
こと等は，しっかり相談して指導・支援していくことができるよう，お子様を中心に，共に手を
携えていきたいと考えます。よろしくお願いいたします。 
子どもたちの日々の明るい笑顔と，安全と安心が十分に保たれるよう，今後も更なる連携・協

働をお願い申し上げます。 

ホテルニューオータニ  

「鶴の間」にて 
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第４０回 学習発表会  
１１月５日（土），テーマ「緑新っ子 心を一つに 響く声を」の下，第４０回学習発表会を

開催しました。今年も昨年度に引き続き，会場の換気やソーシャルディスタンス等を徹底し，分
散開催としました。 
保護者アンケートの集計結果は次のとおりです。ご協力くださいました保護者の皆様，ありが

とうございました。 

１ 子どもたちは生き生きと発表に取り組んでいた。    

そう思う 93.5％  ややそう思う 6.5％  あまり思わない・そうは思わない 0％ 

２ 観覧者のマナーがよかった。            

そう思う 94.0％  ややそう思う 6.0％  あまり思わない・そうは思わない 0％ 

３ 新型コロナウイルス感染症への対策がとられていた。 

そう思う 92.5％  ややそう思う 7.0％  あまり思わない 0％ そうは思わない 0.5％ 

 
保護者アンケートの意見，感想等には，「と

てもすばらしい発表に感動して涙が出ました。たくさ
ん練習してきたことが伝わってきて，一生懸命頑張っ
てきた子ども達と熱心に指導してくださった先生方に
心から感謝しています」，「コロナ禍で色々と制限の
ある中，一生懸命に頑張っている子供たちに胸が熱く
なりました」，「一人一人が自信をもって一生懸命取
り組んでいた姿，とても素晴らしかったです。ご指導
ありがとうございました。家でも楽譜を見て，何度も
練習に取り組んでいました。音楽の楽しさ，演奏する
技術，様々なことが学習発表会を通して高められた
と子どもの様子を見ていて感じます」，「器楽と劇
が完全に分けられているのではなく，うまく取り入
れられていて構成がすばらしいと思いました。みんな
頑張って練習したことが伝わり，緑新小に通えている
ことが本当に良かったなと感じる発表会でした」「昨
年度の反省から観覧席前側をカーペット席にしていた
だいたことで後ろからも見やすかったです」「くじの
席だと見えない時もあり，カメラ席から観覧しまし
た。去年と違い，カメラ席は動けたのでとても良かっ
たです」など，今回の学習発表会の成果につい
て，あたたかな励ましの言葉や子どもたちの成
長を喜ぶ感想等がありました。 
また，今後に向けてのアイデア等もいただきま

した。マイクの使用方法や音量のバランス等の工夫，観
覧席の椅子を交互にする等の工夫，分かりやすい案内文
の工夫，スポットライトの効果的な活用，入場前の待ち
時間の防寒対策，ＤＶＤ販売等の要望など，貴重なご意
見をいただきました。しっかりと受け止め，ＰＴＡ本部
役員会とも協議しながら，次年度のよりよい開催に向け
て協議し，検討してまいります。 
今回，保護者の皆様から，合計２００件を超えるご回

答をいただきました。どの回答にも「子どもたちの活躍
する様子を応援したい」，「頑張った子どもたちに大き
な拍手を送りたい」，「学習発表会に向けて万全の準備
をしたい」等，忌憚のないご意見に心強さを感じており
ます。今後とも本校の教育活動に対し，ご理解とご協力を
賜りますようお願いいたします。 
 

初めての学習発表会「ブレーメンの音楽隊」（1年生）  

最後の学習発表会「夢から醒めた夢」（６年生） 

地域作品展の様子 
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今年もコロナウイルス対策として，各学年に時間を分散して行われました。 

各学年，それぞれのテーマで歌や器楽，ダンス等を一生懸命に発表する姿が見られました。 

またＰＴＡサポーターの方たちのご協力で「入場証の確認」や「受付名簿のチェック」を行っ

てくれました。ご協力してくださった方々，ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ文化・広報部では，昨年度に引き続き，学校だより

「緑新」のスペースを頂き，広報「こだま」として，ＰＴＡ活

動の様子を皆様にお伝えしていくこととしました。ご覧いただ

き，ＰＴＡ活動へのご理解，ご協力をお願い申し上げます。 

学習発表会 

【1年生】       

初めての学習発表会で

は，劇「ブレーメンの音

楽隊」に挑戦。森の妖

精，どろぼう，ろば，

犬，猫，にわとり役に分

かれて，大きな声でセリ

フも言えました。鍵盤

ハーモニカの演奏も一生

懸命に頑張りました。 

【2年生】 

テーマは「にっこり

～2年生から音楽の

おくりもの～」。器

楽合奏や歌，ダンス

など，メドレーを含

む全５曲を元気よく

発表しました。 

【3年生】       

ミュージカル CATSを

熱演しました。ダンスや

歌だけではなく，舞台装

置を自分達で作ったり，

動かしたりするのも頑張

りました。音響や照明も

自分達で担当し，全員で

一つの舞台を創り上げま

した。 

 

【4年生】      

「世界」をテーマに世

界の音楽を表現しまし

た。サンバのリズムを

息ぴったりの器楽合奏

で演奏し，BTSのダ

ンスや心を一つに歌い

上げた合唱で４年生全

員の結束力を見せてく

れました。 

【5年生】     

テーマは「日本の曲，

世界の曲」で器楽合奏 

では音とリズムを合わ

せた見事な演奏で世界

の曲を表現し，力強く

息の合ったよさこいで

日本の曲の素晴らしさ

を表現しました。 

【6年生】     

小学校最後の学習発表

会でした。劇に挑戦

し，みんなで心を一つ

にして発表しました。 

６年間の集大成として

の発表になるよう，一

人一人が気持ちを込め

て取り組みました。 
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いじめを許さない学校生活  

 

 

本校では，右図の「アンケート」（２回目）を行ったところ，
「今も嫌な思いをしていますか」で「はい」と答えた児童が複数
おりました。学校では，児童一人一人から事実確認を行った上
で，「学校いじめ対策チーム会議」等を開き，いじめに該当する
か否かを判断してきました。１１月２１日現在，「教育相談」や
「アンケート結果」等をもとに，新たに２件をいじめとして認知
しました。現在，計３件の解消に向けて取り組んでいるところで
す。何気ない「ふざけ合い」であっても，目に見えないところで
被害が発生している場合もありますので，今後も，いじめを許さ
ない学校生活を送ることができるよう，全教職員で連携し，子ど
もたちとの豊かなかかわりを深めてまいります。 全ての緑新っ
子がいじめを行わず，いじめと知りながら放置することなく，安
心して学校生活を送ることができるよう，そして，学校の内外を
問わず，いじめが行われなくなるよう，丁寧な指導と心のケア等
に継続して取り組みます。また，旭川市教育委員会や子ども総合
相談センター等の関係機関とも連携し，子どもたちの心に寄り
添った対応に努めてまいります。ご理解とご協力を賜りますよう
お願いいたします。 

法務省人権擁護委員からの相談カード 

１１月８日（火），人権擁護委員の方から，５年生を対象に
講話をいただきました。「人権」とは，人が幸せに生きるため
の権利のこと，いじめや差別は，人を悲しい気持ちにし，幸せ
を奪ってしまうことなどについてお話をいただきました。その
後，右の相談カードをいただき，悲しい気持ちになったら，自
分で抱え込まず，親や学校の先生などの大人に相談したり，相
談カードを活用したりするなどの対処方法についても学ぶこと
ができました。 

 

１２月の生活目標：進んで仕事をしよう  
１２月１日（木）街頭指導（火防・交通部・ＰＴＡ生活環境部の皆様） 

朝会，保護者懇談（11/28①～12/8⑧） 
９日（金）2学期図書出最終日 ＡＬＴ来校 

１２日（月）返本週間 スクールカウンセラー来校 
 １３日（火）クラブ 
１５日（水）諸費引き落とし日 委員会活動 

１９日（月）冬休み図書貸出週間 
２３日（金）２学期終業式 

冬季休業 1２月２４日（土）～１月１２日（木） 
 １月１３日（金）３学期始業式 街頭指導（文化・青少年部・ＰＴＡ生活環境部の皆様）   

□いじめについては，法により次のとおり定められています。 
いじめとは，児童生徒と一定の人間関係にある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影

響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）で，その行為の対象に
なった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。 


